

Libération de Gaubiving le 10 janvier 1945

Gaubiving a été libéré quelques semaines après Folkling et Morsbach. En effet, la progression du front américain a été stoppée notamment devant la grande résistance allemande dans notre région et face aux mauvais terrains et aux températures polaires.

Gaubiving comme Folkling, se placent au milieu de deux points névralgiques, la ligne de front de l'armée américaine située au niveau de Saint-Avold et celle de l'armée allemande installée sur Sarreguemines et Sarrebruck.

Le 7 décembre 1944, la 80^{ème} division d'infanterie US (qui a participé aux deux guerres mondiales) a été renvoyée au repos vers Saint-Avold. Les hommes sont épuisés, le matériel militaire a beaucoup souffert.

(La campagne de Lorraine est considérée par l'armée US parmi les plus dures rencontrées en Europe au cours de cette guerre)

Elle est remplacée par la 6^{ème} division blindée US qui est également épuisée; la division a perdu un grand nombre d'hommes et de chars, ses unités sont à court de personnel. Elle a reçu l'ordre de maintenir une position défensive le long du front, ayant Morsbach- Folkling à son extrême aile gauche.

La ligne de front qui concerne Gaubiving n'est pas clairement définie. Il ne semble d'ailleurs pas que Gaubiving soit occupé en permanence par les Allemands. Les soldats allemands y effectuent régulièrement des visites et en leur absence les patrouilles américaines y font des incursions pour observer les nombreuses troupes ennemies basées sur le banc d'Oeting.

Le 17 décembre 1944, le général G. S. Patton ordonne à la 6^{ème} division blindée de préparer une attaque sur le secteur de Forbach mais suite à l'ampleur de la contre-offensive allemande dans les Ardennes, le plan est annulé.

Le 24 décembre 1944, la division quitte le secteur et se dirige à marche forcée vers les Ardennes.

Le 411^{ème} régiment d'infanterie de la 103^{ème} division d'infanterie US s'installe sur le secteur de Morsbach / Folkling et effectue de nombreuses patrouilles de reconnaissance.

Cette ligne de front restera calme quelques semaines.

Le 26 décembre 1944, vers 8h30, une patrouille de reconnaissance américaine tente d'entrer dans Gaubiving mais rebrousse chemin sous des tirs d'armes à feu. Le même jour à 9h20 et en soirée, d'autres patrouilles retournent sur Gaubiving et n'y trouvent aucun ennemi. Les habitants indiquent que les allemands viennent quotidiennement au village pour rechercher de la nourriture. 4 habitants sont ramenés au PC de renseignements américain pour vérifier et enregistrer les informations.

Dans la nuit du 29 au 30 décembre 1944, les soldats américains en reconnaissance vers Behren au niveau de la route de Gaubiving sont stoppés par un poste avancé allemand (2 canons et de nombreuses armes à feu).

Dans la nuit du 30 au 31 décembre 1944, des sentinelles américaines observent des signaux lumineux qui pourraient correspondre à une communication optique venant de Gaubiving. Une patrouille est envoyée. Grâce aux habitants, la maison d'où les signaux sont partis est identifiée et les 3 occupants sont capturés.

Le 1^{er} janvier 1945, les 3 bataillons du 411^{ème} régiment US effectuent de grosses patrouilles de reconnaissance sur la largeur du front.

A partir du 2 janvier 1945, les unités américaines vont consolider défensivement leurs positions.

Cette situation aurait pu encore durer plusieurs semaines, mais les services de renseignements américains commencent à faire état d'une rumeur devenue alarmante le 9 janvier 1944 : les Allemands envisageraient une contre-attaque partant de Sarrebruck dont l'objectif serait Saint-Avold.

Le mercredi 10 janvier 1945 vers midi, une attaque est lancée, à partir de Morsbach et Folkling dans la direction d'Oeting et de Behren (afin de protéger le point névralgique qu'est Pont à Mousson / Saint-Avold dont les voies de communication ouvraient directement sur Metz, Thionville et Nancy).

A 14h05, les compagnies E.F. et G. du 2^{ème} bataillon du 411^{ème} régiment sont au niveau du cimetière de Gaubiving et progressent vers Behren et Kerbach.

A 16h30 les Allemands (des unités de la 36^{ème} Volksgrenadier-division) ont durci leur résistance sur toute la ligne d'attaque. Le régiment ordonne à ses unités de reculer et de consolider ses positions en creusant des abris individuels.

A la fin de la journée du 10 janvier 1945 , le bilan est mitigé. La forte résistance sur le Fahrberg (qui domine le village d'Oeting) a empêché la prise d'Oeting . Les résultats ont été meilleurs sur le côté droit, où un bataillon a atteint les abords de Behren dont il s'est brièvement emparé.

Des combats limités vont encore avoir lieu le jour suivant sur la nouvelle ligne de front, avant que la situation ne se calme en raison d'envoi par l'état-major américain de renforts vers l'Alsace pour faire face à l'opération Nordwind, dernière opération militaire de la Wehrmacht.

Gaubiving a donc été libéré vers 14h par la compagnie E du 2^{ème} bataillon du 411^{ème} régiment d'infanterie US. Le village va dorénavant rester occupé par les américains qui préparent la bataille de Forbach qui commence le 17 février 1945.

La date du 10 janvier a donc été retenue d'après les archives officielles américaines

Nous remercions vivement M. FOLLINI Jean-Marc (frère de Dominique Malini – adjointe au Maire) pour ses recherches effectuées aux USA.